



611682

LA VOZ DE LA TARDE 31-VII-2001 Redacción 11

**editorial**

## Lo negro de la Justicia

Nuevamente el sistema judicial chileno demostró lo alejado que está de la realidad, de su sociedad y de la legislación. Nuevamente los chilenos seguiremos sin poder leer legalmente el *Libro negro de la Justicia*, de la periodista Alejandra Matus. Si bien ella puede Ahora volver a su patria sin temor a ser detenida, su libro sigue estando bajo el *index* de las obras prohibidas. La periodista fue sobreseída del *delito de informar*, dado que el artículo de la Ley de Seguridad del Estado que permitió su procesamiento fue derogado, pero un formalismo aún no se cumplió: la confirmación por el pleno de la Corte de Apelaciones de que el proceso está sobreseído.

Y, por tanto, el libro aun no puede circular.

Alejandra Matus fue la única chilena que obtuvo asilo político en Estados Unidos durante la actual democracia. Todo porque a un juez de la Corte Suprema no le gustó lo que hablaban de él en el libro y consiguió de sus pares el apoyo necesario.

Es decir, del estado de ánimo de una persona dependía, hasta la reciente derogación del aberrante artículo 6º letra b de la

Ley de Seguridad, el prestigio nacional e internacional de la institucionalidad de un país. Hoy, por una mera formalidad absolutamente evitable, sigue siendo un delito distribuir y leer esa obra. Situación que le ha significado a Chile mantener un rojo en comportamiento democrático.

Sigue siendo un delito distribuir y leer el Libro Negro de la Justicia, lo que le ha significado a Chile mantener un rojo en comportamiento democrático.

La justicia ha iniciado en los últimos años un proceso de recuperación de su prestigio, gravemente dañando ante los ojos de la ciudadanía. Pero son situaciones como ésta las que hacen retroceder el esfuerzo honesto de muchos jueces por perfilar mejor a su institución ante los ojos del país. Son estos episodios negros de la justicia los que llevan a desconfiar del sistema en su conjunto, ello a pesar de los enormes esfuerzos y avances que se han hecho en esa materia. La mayoría del país aplaudie el fin de la censura, aprobada unánimemente por el Parlamento, pero en la práctica los ciudadanos no pueden ver los frutos de esta decisión, porque, en este caso, tres jueces se empeñan en hacer prevalecer un tecnicismo que huele a defensa corporativa.

## Lo negro de la justicia [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Lo negro de la justicia [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile